

SUSCRIPCIONES

Pago anticipado

Alcoy: un mes 1'50 pesetas—Trimes-
e 50—Fuera 5'25 id.—Extranjero
id.—Ultramar 8 id.—Recibe anuncios y
clamos la Administración.

Números sueltos 40 céntimos.

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO VI. ADMINISTRACION
CALLE DEL MERCADO 11 Y 13 ENTRESUELO

ALCOY, JUEVES 8 DE MAYO DE 1884.

REDACCION
CALLE DEL MERCADO 11 Y 13 ENTRESUELO

NÚM 185 7

ALCOY 8 DE MAYO DE 1884

Revista económica.

De nuestro servicio particular.

Nadie ni los mas pesimistas se hubieran atrevido hace poco tiempo á asegurar para la liquidacion de Abril las circunstancias favorables y tranquilizadoras en que se ha verificado y los buenos sintomas que se notan en Bolsa al comenzar el mes de Mayo.

La semana que acaba de trascurrir comenzó muy bien; apená terminadas las elecciones que con sus trastornos y desconfianzas y temores ejercen siempre cierta dañina influencia en el mercado, los fondos públicos como si ansiaran salir del mal estado en que se hallaban hace tiempo, iniciaron un alza considerable que llegó el lunes á ser de 40 céntimos en la renta perpetua interior y de 30, 45 y 30 respectivamente en los cuatro exteriores, amortizables y Cubas.

El levantamiento de algunas partidas en distintos puntos de España hizo temer que esta saludable influencia no persistiría; mas como aquellas tenían pequeña importancia y las tropas del gobierno las pusieron fuera de combate; en Bolsa no hubo tiempo de alarmarse y los valores siguieron cotizándose bien, habiendo subido los cuatros interiores á 61'50, los exteriores á 61'65; á 74'30 el amortizable y á 91 las Cubas. Las acciones del Banco de España ganaron á última hora su correspondiente entero tambien, para no ser una excepcion en el alza que reinaba al finalizar Abril.

Co no es natural, dadas esas circunstancias la liquidacion se ha realizado en muy satisfactorias condiciones y el dia 1.º de Mayo se hicieron muchas operaciones, ya casando las jugadas pendientes, ya aplazándolas para fines de este.

En los círculos bursátiles no se hablaba mas que de las partidas republicanas; pero

siempre en el sentido de quitarles importancia, y como las noticias sobre el estado de salud del rey y los telegramas de las Bolsas extranjeras nada deján que desejar, los esfuerzos hechos por los partidarios de la alta se han estrellado contra la evidencia de que nada había que justificara el descenso

La catástrofe espantosa del puente de Alcudia que preocupa y contrista á toda España, no ha ejercido por fortuna desfavorable influencia en Bolsa y eso que no ha faltado quien procure sacar partido de ella. En esto la actitud de los que se dedican á los negocios bursátiles es digna de aplauso. En general todos han suspendido su juicio dejando al tiempo y á las informaciones oficiales y particulares que se están haciendo en el teatro de aquel trágico suceso el cuidado de determinar las causas que lo motivaron, y con gran cordura se han limitado á lamentar con todos la catástrofe, sin dejar que su influencia trastorne las especulaciones.

La fiesta nacional del 2 de Mayo interrumpió la contratacion porque aquel dia estuvo cerrada la Bolsa, segun costumbre, y á ultima hora en el Bolsín apenas se hizo nada, pero al dia siguiente y hasta el momento de empezar á escribir esta Revista los asuntos bursátiles van viendo en popa.

Por una parte la desaparicion completa de las partidas insurectas y la llegada á Bolsa de los últimos telegramas de Paris con los cambios cada vez mas en alza, y por otra la nueva de que el rey saldrá hoy por primera vez á paseo despues de su enfermedad y que si ya no lo ha hecho ha sido por pura medida de precaucion, han animado extraordinariamente las transacciones.

El mercado madrileño se halla ahora como en sus dias mas bonancibles. Ojala que esto continue y que nuevas imprudencias de abajo errores nuevos de arriba no vengan á reproducir la situacion que casi sin intermitencias venia notándose desde el verano ultimo á la fecha.

De suponer es que no suceda porque la

lección para muchos fué demasiado dura para echarla en olvido.

De Paris hay gran escasez de noticias aunque las que se reciben son muy buenas.

He dicho que no son ellas las que menor parte en la bienan laiza bursátil de por acá.

La proyectada conferencia de Londres para tratar de los asuntos de Egipto, conferencia que no satisface á Francia por la limitacion que Inglaterra quiere poner á los asuntos que han de discutirse allí, no ha permitido que el alza iniciada sea todo lo importante que hubiera sido de desejar pero asi y todo dura la semana que hoy reseño los tres por ciento han llegado á 71'05, siendo asi que durante la pasada semana subieron á mas de 77 y algunos cent mos lo cuatro y medio por ciento, despues de mucho fluctuar han conseguido ser cotizados á 108'25, es decir con mas de un entero de ventaja sobre los cambios que antes tenian.

Los fondos españoles han ido en alza durante la semana especialmente las obligaciones de Cuba que han llegado á 484 céntimos es decir que se han repuesto á esta fecha de las quebrantos que experimentaron con los ultimos acontecimientos de nuestra Antilla

En Londres el 4 por 100 exterior español cerró á 33 5/8.

El Corresponsal..

Madrid 5 Mayo 1884.

La invasión filoxérica se extiende rápidamente en nuestros viñedos, no solo sin que se la contraste como con la audaz actividad y constante empeño se hace en Hungría y en Suiza, en Francia y en Italia, en Crimea y en Portugal, sino antes bien alzando la invasión con imperdonable abandono por parte de las autoridades y con criminosa comisión de sarmientos procedentes de países infestados, los que solo atienden á su lucro del momento, sin mirar los perjuicios sin cuento que con su conducta pueden causar.

Sobre este asunto, acerca del cual hemos tratado muchas veces la atención del Gobierno de las autoridades en general, y de los viticultores, se han publicado en los últimos números de la popular revista *Los Vinos y los Aceites* unas interesantísimas cartas, en las que *Un viticultor* estudia la cuestión filoxérica en España con tal copia de datos, con tan importantes revelaciones, y con tan juiciosa y profunda critica de la conducta observada por todos los que han intervenido en este asunto en nuestro país, que bien merece fueran de todos conocidas y meditadas.

Atendiendo á esto y á la supremamente importante del asunto, nos creamos obligados á hacernos cargo de algunas de las graves firmaciones que en dichas cartas se hacen, así como de las oportunas observaciones que encierran, que es necesario, en efecto, excitar la atención de la opinión pública y de las autoridades hacia una cuestión tan capital y que con tan punible indolencia se mira.

Y tiene razón el viticultor: callar en esto desconocer el riesgo que nos amenaza, equivaldría imitar la estúpida confianza del ave africana, que oculta la cabeza bajo sus alas ó dentro de la arena, para no ver al cazador que la persigue.

Contémplose, en primer lugar, lo que sucede. Los trabajos anti filoxéricos, en invierno, en localizable abandono en todas las zonas infestadas; y la plaga enseñoreándose á su satisfacción. En la provincia de Gerona se extiende desde el Pirineo al Tordera, habiendo perecido ya las viñas de 10 000 hectáreas de viñedo, de las 35 000 que se señalan en aque-

LA MUERTA EN VIDA

834

—Ciertamente.... Ahí tiene el mandato de prisión.

—Qué nombre se debe inscribir en él?

—Escribid: Simona Raymon... Así creo que se llama la mujer á quien vais á prender.

—¿Se indica la causa del arresto?

—Si, pondré: demencia peligrosa.

—Solo nos falta preguntar á la señora condesa dónde se encuentra la persona en cuestión y cuales son sus señas.

Olimpia tocó una campanilla, presentándose Frontin en el acto.

—Este lacayo os conducirá y os designará la loca, dijo Olimpia señalándole. Cuento con que sabréis impedir toda comunicación durante el camino entre esa desgraciada y los curiosos.

—Descuide la señora condesa. Hemos traído un coche especial cuyas portezuelas se cierran con llave. Ha sido construido expresamente para trasportar los reos de Estado en una vez Clermont, la detenida entrará en un calabozo y nunca volverás á oír hablar de ella.

—Olimpia tomó una bolsa bastante repleta y se la alargó á los polizones.

—Aceptad esto, les dijo, como una escasa recompensa de vuestros buenos servicios.

El que primero había tomado la palabra se guardó la bolsa á la par que hacia una profun-

LA MUERTA EN VIDA

832

le contaba las ingenuas maniobras de que se valía su ama para hacer que el conde soportase una dominación que ni siquiera sospechaba, pues lo miraba todo con absoluta indiferencia. Anastasia sostenía que el Sr. de Rahon, mas que nunca fiel al recuerdo de su primera esposa solo manifestaba á la otra una afición paternal. Los criados no podían comprender cómo había tenido lugar el segundo matrimonio.

Todas estas eran buenas noticias que hicieron mucho bien á la condesa, dándole la seguridad de que Annibal no había sido cómplice de ninguna de las infames tentativas dirigidas contra ella, y de que recibiría con inmenso júbilo la noticia de su casi resurrección.

Francisca había contado con Dominico para dar un buen consejo a la condesa en lo relativo á la intervención de la justicia en sus asuntos y al proceso en reivindicación de estado que debía instruirse lo mas pronto posible. El viejo ayuda de cámara estaba muy al corriente de la marcha que en tales casos se seguía; conocía en la vecina villa un procurador de quien respondía como de si mismo y á quien juzgaba perfectamente apto para dirigir las primeras diligencias.

Dominico, pues, se dispuso á abandonar la granja para ir en busca de ese procurador, prometiendo traerlo consigo al dia siguiente á

provincias. En la de Barcelona, en la fecha en que el ingeniero Sr. Rubio tuvo que cesar en su inspección en el distrito de Galleia, por la actitud de los vinos altos de aquella comarca (al concluir el año último), había en tal provincia 181 focos descubiertos, con 21.661 cepas filoxeradas y tratadas á la dosis de extinción 50.586.

En el mediodía de la Península el insecto ha rebasado ya desde fines del último verano la sierra de Archidona, de modo que están muy expuestos á la invasión, sino se hallan ya, parcialmente infestados los partidos de Loja Antequera y todo el Noroeste de la provincia de Granada, de donde se podría propagar fácilmente de Andalucía y á los viñedos del centro de España. Por la parte de la costa la filoxera ha infestado por completos los partidos de Motril y Almuñécar, estando aun contenida por las alturas de la Contraviesa; pero si la infestación llega á descender al valle de Orgiva toda la comarca de las Alpujarras quedará arruinada.

Por el Oeste la situación no tiene nada de satisfactoria. La cuenca del río Mendez, en Portugal, infestada por completo, propagó la infestación al término de Villardebos en la provincia de Orense, estando amenazado el magnífico valle de Monterrey, y gracias á que de aquél no pase á las feraces comarcas de Rivadavia, Orense, etc., por estar los términos de Guinzo de Limia y Allariz, enteramente desprovistos, de viñedo. A los partidos inmediatos de las provincias de León y Zamora les salverán por el pronto las defensas naturales que los ríos y sierras oponen por aquella parte.

La provincia de Salamanca está también en constante peligro, y si hasta ahora no se ha notado ningún foco del lado oriental del Agreda, débese no solo á los accidentes naturales del suelo, sino á la energía y constancia con que Portugal aísla la infestación por aquella parte.

Hallarse igualmente gravísimamente amenazadas las provincias de Guipúzcoa y Navarra, por su proximidad á zonas francesas filoxeradas; las de Tarragona y las aragonesas por su inmediación y tráfico con las catalanas, que se han ido infestadas.

Este es el lastimoso cuadro que actualmente presenta la invasión en España, preludio de la destrucción total, inevitable de nuestra riqueza vinícola, si continúa como hasta aquí el Gobierno, la mayoría de las autoridades locales y la generalidad de los viticultores. Gran fundamento tienen, pues, las interesantes consideraciones que el *Viticultor de Los Vinos y los Aceites* expone.

Conservación DE LOS MONTES EN LOS ESTADOS UNIDOS

Háse iniciado de algún tiempo á esta parte

en los Estados Unidos de América un movimiento es extraordinario en la opinión, favorable á la conservación de los montes, cuya destrucción se lleva á cabo de tiempo atrás con asombrosa rapidez.

El primer paso en tal sentido débese al Gobierno, que ha convertido en parque nacional, excluyéndola de toda concesión, una superficie de 3.600 millas cuadradas en el territorio de Wyoming, situado en las Montañas Rocosas. Esta propiedad immensea, que encierra una masa bastante importante de bosques, varios lagos, el mayor de los cuales tiene 18 ó 20 millas de largo por 10 de ancho, geysers y aguas termales, que ocupan una superficie de 250 millas cuadradas, constituye hoy día el parque nacional de Yellow Stone.

Tal medida atestigua los buenos propósitos del Gobierno central, pero sería insuficiente para contrarrestar las cortas que se llevan á cabo, no sólo en los Estados Unidos, sino también en el Canadá.

Afortunadamente, la iniciativa privada, tan poderosa en aquellas regiones, ha venido en ayuda del Gobierno. Híncase fundado numerosas asociaciones forestales, que, reunidas en Congreso, bajo el impulso dado por el eminentísimo Mr. Franklin Hough, especialista en el ramo, han votado varias proposiciones importantes.

Entre las más curiosas citaremos la institución de una fiesta nacional, observada ya en varios Estados. Durante esta fiesta, titulada el Día de los Árboles (*Arbor Day*), se suspenden las clases en todas las escuelas, y los alumnos, bajo la dirección de sus profesores, hacen excursiones al monte y proceden a verificar plantíos.

Así parece que se plantan todos los años millones de árboles. Es probable que muchas de esas jóvenes plantas no lleguen nunca á ser árboles grandes, pero tales excursiones y tal faena fijan la atención de la juventud sobre la importancia de este cultivo, y pueden ejercer provechosa influencia en el porvenir para la reserva forestal.

Impresionado por los incidentes que ocasiona el cambio del personal administrativo en los Estados Unidos, cada vez que entra un nuevo presidente, Mr. Franklin Hough pide que los empleados en los servicios forestales no se hagan sometidos á esos cambios, incompatibles de todo punto con su trabajo que exige ante todo corrección de ideas.

No sabemos si se aceptará tal medida, poco conforme con los procedimientos del gobierno norte-americano; pero el solo hecho de haberla propuesto, y la favorable acogida que la ha dispensado la opinión pública, demuestran que el país se da cuenta de que es conveniente entregar la administración de los montes de los

Estados á hombres de experiencia, que permanezcan al abrigo de los cambios políticos.

Noticias é intereses LOCALES Y REGIONALES.

La precoz huerta de Gandia está enviando ya á París sus albericoques, los cuales son este año muy solicitados, aunque no se pagan precios proporcionados al interés con que se buscan. El precio corriente es de cinco á seis pesetas la arroba.

La bajoca se presenta ya en gran cantidad en aquel mercado, obteniendo la fina de doce y media á veinte pesetas la arroba, y la fina de ocho á once pesetas.

Ha comenzado la recolección de tomates de una manera regular, aunque algo tardía: parece que los tomates se van reponiendo, merced al buen tiempo que disfrutamos, de los atrasos en que estaban á causa de las últimas lluvias y vientos frescos que hasta hace poco reinaban. Los precios son buenos, y es de desear que se sostengan para que los agricultores encuentren la remuneración debida á sus continuos fatigas.

Mañana comenzará en la Capilla del Santo Hospital el solemne triduo de Cuarenta horas que anualmente se celebra en honor de la Virgen de los Desamparados. Por los preparativos hechos, puede deducirse que dicha festividad religiosa revestirá el esplendor de costumbre y atraerá, como siempre, gran concurso de fieles.

En la sección de cultos puede verse el pormenor de las solemnidades de la función,

En lugar de persistir el mal tiempo que parecía iniciarse anteayer, ha vuelto el tiempo á sereno y el calor va apretando con trazas de llegar mas lejos de lo que todos quisieramos.

El tiempo, por lo visto, no gusta de fermeños medios.

Siete meses hace que no perciben sus haberes los señores catedráticos del Instituto provincial.

A esta noticia pone «La Reforma Liberal» el siguiente comentario:

«Basta encender el hecho para que el lector pueda comprender la situación mas que afflictiva, en que se encontrarán esos funcionarios, jefes de numerosas familias en su mayor parte, y que por lo general no cuentan con más fortuna ni con más medio de subsistencia que el modestísimo haber que disfrutan—pero que no cobran—á cambio de prestar á la sociedad el servicio de más importancia: la enseñanza de la juventud.

—¡Siete meses sin sueldo! ¡No podría saberse,

á quién alcanza la responsabilidad de un hecho que á tan desfavorables comentarios se presta.

Hemos oido decir que el gobernador de la provincia ha intervenido en el asunto, pero el resultado apeteceido, y que urge que se tome alguna medida energica que corte de raiz y para siempre males como el que apuntamos.»

Ayer debió celebrarse en Roma la última vista del proceso para la beatificación de la venerable Madre Sor Inés de Beniganim.

Los diputados proclamados en esta provincia son:

Alicante (circunscripción):—D. José María Santonja, D. José Rojas, D. Francisco A. Pacheco.

Alcoy: D. Faustino Rodríguez San Pedro, Orihuela: D. José Moreno Leante. Dolores: Conde de Vía Manuel. Villena: Vizconde de la Torre de Luzón. Pego: D. Juan Sala Feliu. Villajoyosa: D. Gregorio Cruzada Villaamil. Dénia: D. Antoni Torres Orduña.

Ayer mañana ocurrió una sensible tragedia en la estación del ferrocarril en construcción de esta ciudad. En ocasión de hallarse el capataz de carpinteros colocando la armadura en la techumbre de una de las cocheras, cayó de espaldas, viendo de lo alto de la pared al suelo. Sin sentido se le recogió y condujo después al Hospital, donde recuperó el conocimiento á las dos horas. Aunque creemos que el daño sufrió por el infeliz no es todo lo grave que temió en los primeros momentos: ignoramos, sin embargo, la verdadera importancia del mismo, pues la caída fué mortal.

El Juzgado se constituyó en el lugar del suceso.

Le ha sido concedido merced de título de reino, con la denominación de Marqués de Villagracia, á nuestro distinguido y acaudalado compatriota D. Luis Santonja, Señador vitalicio y padre de nuestro particular amigo el Sr. Compte de Buñol.

En carta de Rojales, fecha 2 del actual, cuenta del siguiente novedoso suceso, de que nos parece hace bien en responder el correspondiente que lo trasmite, pues al menos en los detalles huele á perfecto canard. Dice así la carta.

«Antes de anoche, ya martes, en la madrugada al pasar el carro ordinario de José Ortíz, que sale de Torrevieja todos los días para Cartagena, por junto á un pueblecito que se llama Rota, separeció un personaje disfrazado de frisia diciéndole al mayoral que o subiese el carro

las diez de la mañana para que se pusiera de acuerdo con la condesa. Por lo demás, no dudaba que la primera citación bastaría para reunir al conde con su esposa, cortando por consiguiente el proceso desde un principio. Esta concordancia de opinión entre Dominico y Francisca le pareció á la condesa de buen agüero, y así esperó con una viva impaciencia á que llegase el día siguiente.

Eran cerca de las cuatro de la mañana cuando el coche en que volvían de Clermont la bella Olimpia y el conde se detuvo á la puerta del castillo. La ex marquesa de Chavigny entró en sus habitaciones, se echó vestida en la cama y dijo á su camarera:

—Despertadme tan luego como se presenten dos desconocidos de parte del señor gobernador.

Los desconocidos llegaron á las ocho en un coche tirado por un buen tronco de caballos, que dejaron á cierta distancia á la puerta de un ventorrillo. Aquellos dignos agentes de la policía secreta del gobernador conde Juan de Octaville tenían la cara propia de su oficio, y á duras penas disimulaba su mala fecha el severo traje negro que vestían. Apenas llegaron, fueron introducidos á presencia de la bella Olimpia.

—¿Sabe la señora condesa el objeto que aquí nos trae? preguntó uno de ellos.

ricobró á cién pasos del cercado cuando estos últimos y su guía llegaron á la puerta de la granja.

—En qué puedo serviros, señores? preguntó Juan Robert.

—Vos debéis conocerme, buen hombre, respondió Frontin. Soy criado de confianza del señor conde, nuestro amo. Estos señores desean hablar con la mujer á quien desde hace tres días oímos en la granja.

—Yo no oculto á nadie, murmuró el campesino con creciente inquietud.

—De ello nos aseguraremos ahora mismo, replicó uno de los agentes. Esa, buen hombre dejadnos paso.

—Pero ¿con qué derecho?

—Ya os lo diremos á su tiempo.

—Ya si yo quiero saberlo antes de dejaros entrar?

—En tal caso, sobre vos recaerán las consecuencias de vuestra rebeldía, y esas consecuencias serán terribles, pues venimos en nombre del rey.

Y en otras ocasiones hemos hecho notar el poder mágico que este nombre tenía en la época á que se refieren los acontecimientos de nuestra historia. Juan Robert cesó al punto toda tentativa de resistencia, echóse á un lado débilmente, y los tres personajes traspusieron el umbral

"iba muy cansado; compadecido el dueño á la que se lo concedió; cuando dicho corriente por la conversación, por las preguntas que le hice y por lo raro de ver á un padre de familia en aquella hora, iba sospechoso y hasta preparado, tanto que como digeríal el buen Fraile que le necesitaba hacer sus necesidades y que tenía que aparecerse, bajaron ambos á la vez sin decir la fusta el ordinario pues cada vez más sospechaba que era un ladrón.

Sin ser visto del disfrazado el Ortúñez sacó un puñal temiéndose la emboscada, cuando aquel asesino sin precaución saca una cosa de la manga del brazo izquierdo y al llevársela á la boca, Ortúñez se tira á él se la quita y le causó una tremenda puñalada que el tal en mascarado cayó al suelo muerto; escusando es decir que lo que sacó de la manga fué una corneta; el valiente Ortúñez lo cogió, lo tiró al carro y siguió su viaje cuando al poco encontró dos parejas de guardias civiles, les cuenta el lance; los valientes y pioneros guardias hacen volver el carro hasta el sitio de la cuchillada, allí tocaron la corneta y dícese que han acudido hasta ocho, todos con el traje del muerto; los guardias escondidos dentro del carro hicieron fuego y el parecer entre muertos y heridos solo cogieron cinco, dicen que todos venían bien provistos de puñales y carabinas."

Ya ha recibido la Sociedad de Amigos del País de Valencia las medallas para los expositores premiados en el concurso regional del verano último las cuales han sido grabadas y acuñadas en Barcelona. Son de un tamaño bastante grande llevan en el anverso el emblema de la Económica, ramo de flores, colmena, duque en el mar y sol en el horizonte, y la leyenda Sociedad Económica de Amigos del País, Valencia; y en el reverso una corona de laurel y de roble, en medio de ella la palabra Mérito y al rededor Exposición Regional, 1883. Es un trabajo bien ejecutado.

El grabado es debido á D. Pablo Vidal y la acuñación á los Sres. Castells.

Ahora falta que se termine de grabar la plancha para los diplomas á fin de repartir los premios.

La Exposición de Orihuela.

A «La Correspondencia de Valencia» le dan los siguientes pormenores acerca del certamen regional que se trata de celebrar en la ciudad de Orihuela:

«La sociedad Unión Agrícola Orcelitana, que bajo tan buenos auspicios viene sosteniéndose, prestando beneficios incalculables á esta población ha abrigado en su seno la idea de celebrar una Exposición Regional de Agricultura, Industria y Artes en esta ciudad, desde el 15 al 31 de agosto próximo, días en que se celebra la tan famosa feria.

Iniciado el pensamiento por algunos socios entre ellos el ilustrado joven Sr. Bonafós, patrón y el más ardiente partidario de la idea, tras una lucha titánica con algunos elementos que, no por falta de voluntad, si que por circunstancias especiales de población, oponían algún obstáculo, ha conseguido que sea un hecho la celebración del certamen, y no hay duda que reportará innumerables resultados, tanto materiales como económicos, á esta hermosa perla del Segura.

Llenados los primeros vacíos, propios de la magnitud de la proposición, y acordados ya en principio algunos extremos, una comisión compuesta del excelentísimo señor marqués de Lacy, D. Francisco Ballesteros, D. Balbino Borunda y dicho Sr. Bonafós, pasó á visitar al reverendo padre rector del colegio de Sto. Domingo, con el objeto de recabar del mismo permiso para que la Exposición se celebrara en la planta baja del granioso edificio que aquel ocupa, y dicho reverendo señor, con una espontaneidad propia del que, poseyendo su talento y su virtud, y comprendiendo los inmensos beneficios que á esta población traería el concurso, inmediatamente se asomó al pensamiento y accedió, no solo á la petición, si que desde luego ofreció exponer la hermosa colección mineralógica que los reverendos padres jesuitas poseen en dicho colegio, desprendimiento que quedará grabado eternamente en el corazón de todos los

orcelitanos; siendo ya de admirar el gran número de operarios que se están ocupado en arreglar los trabajos preliminares para preparar el campo donde ha de tener lugar la gran batalla de la inteligencia.

Reunidos los principales elementos de esta población, se ha nombrado la Junta Protectora de la Exposición, á cuyo frente figuran como presidentes honorarios el Ilmo. y Rvmo. señor obispo de esta Diócesis y el Excmo. señor Alcalde Constitucional de esta ciudad, como efectivo el Excmo. Sr. D. Vicente Rodríguez, ex diputado á Cortes, presidente de la ya mencionada sociedad, y como vocales los distinguidos hombres públicos Excmos. Sres. don Trinitario Ruiz y Capdepón, D. Andrés Rebagliati, ex senador del reino, conde de Vía Manuel, marqués de Asprillas, conde de Chelles y Sres. de Bonifacio, Roca de Togores, Codina y otros que mito en honor de la brevedad, siendo garantía la alto, representación de todos los señores enunciados, para responder del gran triunfo resultado del certamen.

Ha quedado también nombrada la comisión ejecutiva de la exposición, compuesta del Excmo. Sr. D. Matías Rebagliati, como presidente, el muy ilustre señor marqués de Lacy y don Atanasio García, vices, y como secretario don Antonio Bonafós de Márquez, siendo vocales distinguidos orcelitanos, llevando ya muy adelantados los trabajos; habiéndose aprobado el programa y estando también impresas las circulares que se han de remitir á los industriales, artistas y agricultores, y han sido nombrados representantes para Murcia el excelentísimo señor marqués de Villalba de los Llanos, para Alicante D. Vicente López para Elche el brigadier Aiza, y para en el antiguo periodista ilustrado joven D. Vicente Lahraza.

Correspondencias.

CARTA DE MADRID.

Madrid 6 Mayo 1884.

La política atraviesa por un verdadero periodo de calma. Hasta que se abren las Cortes, ó cuando menos, hasta que se conozcan de una manera concreta los proyectos parlamentarios del gobierno, esta misma, continuará imperando sin que logre alterarla más que muy ligeramente la elección de senadores, cuyos resultados, conocidos ciertos datos estadísticos, todo el mundo prevé.

Ahora, cuando entremos en plena actividad parlamentaria y se sepa lo que la mayoría y el gabinete opinan acerca de determinadas cuestiones y el criterio con que piensan resolverlas; cuando veamos la actitud que adopta el señor Cánovas con respecto á la izquierda y la fusión, cuando las minorías monárquicas fijen de un modo claro y preciso sus puntos de vista que ora tiendan á acercarla, entre sí, ora á alejarlas; y cuando por último, se establezca el carácter exacto de la política conservadora, que según los amigos de la situación, será de concordia y progreso, como lo demostrarán los proyectos del señor Silvela y algun otro del señor Romero Robledo relacionado con la ley electoral, entonces y solo entonces tomarán los circulos y el salón de conferencias su aspecto de actividad y vida, que hoy todo el mundo echa á menos en ellos.

De la duración más ó menos larga de los conservadores en el poder esta segunda época, habrá base hoy en un grupo compuesto de varios sagastinos y izquierdistas y un ministerial. Los primeros juzgan al gobierno quebrantadísimo y condenado á desaparecer tan pronto como sufra las primeras acometidas parlamentarias; los segundos conceden que la discusión de la política canovista será funesta para este partido, pero sin que por ahora lo ponga en peligro de muerte ni mucho menos, y el tercero riéndose de los luctuosos augurios aseguraba que, si quien ha de matar al gabinete Cánovas es la fusión ó la izquierda, puede concebirse vida desde luego para quince, ó veinte años que es lo que ambas agrupaciones tardarán en unirse y tener un jefe común.

La prensa y los hombres políticos continúan comentando la actitud extraña del Sr. Moret, dentro de la izquierda, que por un lado manifiesta simpatías hacia el señor Martos y por

otro vota á favor del programa político del general; Lopez Domínguez y continúan creyendo que á pesar de todos los equilibrios hechos por D. Segismundo en el banquete dado al Sr. Aguilera, dicho hombre público continúa al lado del duque de la Torre y que solo le abandona en el caso de que el señor Martos logre una cotización alta por extrañas e inesperadas combinaciones.

Los aspirantes á la Senaduría continúan agitándose y trabajando con ahínco á fin de ver cumplido el logro de sus afanes. Es cosa de ver á muchos de estos respetables señores durante las altas horas de la madrugada, en los salones de Gobernación ir y venir como sombras maliciando de la necesidad que les roba el moho y caliente lecho, que tienen casi en tanto gracias á la costumbre que es una segunda naturaleza, como el acta senatorial que les da derecho á concurrir todas las tardes al antiguo palacio de D. María de Molina. Entre los candidatos fusionistas que parece que tienen segura la elección se cuentan los señores Navarro Rodrigo, Nuñez de Arce y Romero Giron.

Hasta pasado mañana no habrá Consejo presidido por S. M.

N.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—La Aparición de San Miguel Arcángel.

SANTO DE MAÑANA.—San Gregorio Nacianzeno obispo y doctor.

CULTOS.

Parroquia de Santa María—Ejercicios de Mes de las Flores dedicados á la Reina de todos los Santos y Madre del Amor Hermoso.—A las 6 de la mañana se celebrará una Misa Votiva á la Santísima Virgen cantándose por un Coro de niños la del maestro Espí.

Por la tarde, un cuarto antes de las oraciones es rezará el Rosario luego el ejercicio propio del mes, terminándose con una plegaria y letanilla á la Santísima Virgen.

Capilla de los Desamparados.—Mañana á las 7 misa con sermon que dirá D. Antonio Pascual.

Capilla del Santo Hospital.—Mañana, viernes, empezará el triduo de las Cuarenta Horas en obsequio á Nuestra Señora de los Desamparados, patrona de este templo. En los dos primeros días se descubrirá S. D. M. á las 5 y media, y el tercero á las 9 de la mañana, reservándose á la 7 de la tarde, en los tres días.

El domingo, dia 11, propio de la solemnidad de Ntra. Señ. de los Desamparados y último del Triduo, á las 7 se dirá la Misa de Comunión para las Hermandades de ambos sexos, terminada, se celebrará el Comulgarse de los enfermos con la pompa de costumbre.

A hora competente y antes de la reserva, se leerá la meditación, á la que seguirá el rezo solemne del Trisagio Mariano en todos los tres días.

SECCIÓN MERCANTIL.

Cambios

Alcoy 8 Mayo de 1884

Alicante	3 8	Logroño	3 8
Albacete	2	Lugo	5 8
Almería	4 4	Madrid	7 8
Avila	4 8	Málaga	7 4
Badajoz	7 8	Murcia	4 8
Barcelona	3 1	Motril	5 4
Bilbao	5 8	Orense	3 8
Burgos	4	Oviedo	1 4
Bejar	7 8	Palencia	4 3 4
Cáceres	1 1 8	Palma	1 4
Cadiz	3 4	Pamplona	3 4
Castellón	4	Pontevedra	3 4
Cartagena	3 4	Reus	3 4
Ciudad Real	4	Salamanca	7 8
Córdoba	7 8	Santander	
Coruña	7 8	S. Sebastián	
Cuenca	4 5 8	Segovia	
Ferrol	4 1 8	Sevilla	4 7
Granada	7 8	Santiago	7 7
Gijón	7 8	Tarragona	
Huelva	4 2	Toledo	4 3 4
Jerez	3 4	Valencia	7 8
Jaén	5 8	Valadolid	3 8
León	1	Vitoria	7 8
Lérida	5 8	Vigo	1 1 8
Linares	7 8	Zamora	7 8
Lorca	7 8	Zaragoza	3 4

Londres 8 dív
Londres 3 mi
París 8 dív
M. elia dív

Anuncios oficiales.

Don Gregorio Ridaura Torregrosa Alcalde accidental de esta Ciudad

Hago saber, segun me participa el Alcalde de Concentaina en comunicación fecha de ayer: Que la recaudacion del 4º trimestre de la contribución territorial, industrial, sal y guardas tendrá lugar en dicha Villa los días 7, 8, 9, y 10 del corriente mes.

Lo que anuncio al público para conocimiento de los interesados.

Alcoy 7 Mayo 1884

G. Ridaura.

ÚLTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR
DE «EL SERPIS».

Madrid 7 Mayo 6:30 tarde.

La «Gaceta» de hoy publica una real orden de Gobernación declarando la suspensión de los trece diputados provinciales que fueron separados de sus cargos y los han vuelto á ocupar.

El sábado se hará pública la combinación de gobernadores que tiene en estudio el señor Romero Robledo.

El Gobierno se ocupa de introducir nuevas reformas en el ramo de Hacienda.

Madrid 7 Mayo 8 noche.

La reunión proyectada de los representantes izquierdistas se aplazará para el día 18 del corriente.

Es objeto de muchos comentarios la derrota de su distrito del Sr. González Fiori, a quien se suponía triunfante por las estadísticas parciales llegadas antes del escrutinio general.

Han comenzado esta tarde las carreras de caballos.

Han estado lucidísimas y concurridas.

Ha asistido la familia real.

El tiempo inmejorable.

Motores

MOVIDOS POR GAS.

DE
MIGUEL ESCUDER.
Barcelona.

Los más sencillos y económicos que se conocen.

Premiados con medalla de oro en la Exposición Regional.

En Valencia, Madrid, Barcelona, Tarragona, etc., y otras varias capitales, son muchos los instalados aplicados á diferentes industrias, consumiendo de menos de un metro cúbico de gas por hora y caballo.

Los pedidos al representante —José Magistris.—Verónicas —12 2º Valencia.

Brea Quesada

El mejor balsámico para combatir todo festección de las mucosas del organismo, como tos, catarras, pulmonares, irritación de pecho, garganta, estómago, y vegiga de la orina; catarras de estas, herpes y demás enfermedades de la piel.

5 reales frasco de una libra de cabida,

DR. QUESADA.—VALENCIA.

Alcoy, en todas las farmacias.

Subasta.

A voluntad de su dueño, se rematará en pública subasta extrajudicial, si la postura fuese competente el dia 13 del actual de 10 á 11 de su mañana en la Notaría de D. Manuel Fabregat calle de San José numero 20, una casa de habitación situada en el poblado de esta ciudad calle de San Miguel número 55 moderno y 53 antiguo, lindante por la izquierda con la de Juan Peidro, por la derecha con la casa llamada de San José, calle del Carmen en medio y por espaldas con la de los herederos de D. Buenaventura Monllor en cuya subasta no se admitirá postura inferior á la de 20,000 pesetas en que ha sido justipreciada.

Los títulos, de pertenencia y el pliego de condiciones estarán de manifiesto en el despacho del referido Notario.

Alcoy 7 Mayo 1884.

Alcoy Imp. de EL SERPIS, Mercado número 9

SECCION DE ANUNCIOS

MENTHOLINA DENTIFRICO

Elixir del Dr. GUTLIR

BOCA GRAN REMEDIO PARA LA BOCA
importado y preparado por el
Dr. ANDREU, de Barcelona.

Calma el dolor de muelas por fuerza que sea y detiene las caries de la dentadura.

Limpia la boca de cuerpos extraños que quita el sarro.

Emblanquece los dientes y da brillo al esmalte.

Aromatiza la frescura de la boca.

Cura la terrible enfermedad de escorbuto por crónica que sea y

Fortalece los dientes y muelas dando vigor a la encía.

Estas y otras grandes ventajas rinde siempre la **Mentholina del Dr. Gutler**, artículo de primera necesidad para toda persona que estime en algo la salud y la belleza del importante órgano de la boca. Es además un específico que por su elegancia, buen gusto y su delicioso perfume, es digno de figurar así en la mesa como en el tocador.

Por último, reúne la gran ventaja de ser el más económico, puesto que cada frasco contiene 430 gramos de **Elixir**, lleva su correspondiente envase para frotar la dentadura y vale solo 10 reales.

Se vende en las buenas farinacias, de toda España y sus Antillas.

NOTA. El Dr. Andreu, de Barcelona, prepara también unos polvos dentífricos que usados simultáneamente con el Elixir, aumentan el embellecimiento y blanqueamiento de los dientes.

PASTA PECTORAL
DEL DOCTOR ANDREU DE BARCELONA.
REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADECEN DE
TOS **TOS**

Este remedio es tan positivo que no hay un caso siquiera que no haya producido felices resultados. A las primeras tomas de esta pasta el enfermo siente ya un gran alivio que le sorprende y anima. Para probar la virtud y eficacia de esta pasta basta decir que muchos facultativos de España, cuyos nombres estamos autorizados para publicar, han curado la Tos con esta Pasta pectoral después de haber recurrido a todas las fórmulas más conocidas, por cuya razón la prescriben constantemente a sus enfermos, de los cuales recibimos cada día muestras de verdadera gratitud y aprecio.

Es también el medicamento más cómodo, económico y agradable que se conoce, no molesta en lo más mínimo al enfermo, y su sabor balsámico es apetecido hasta por los niños y personas más delicadas.

MILLARES DE CAJAS santo número de pedidos que tenemos de toda España y del extranjero, son también una prueba incontrovertible de la verdad de un medicamento que es el único positivo para efectos a que se le destina.

ALIVIO Y SOFOCACION
DE Toda CLASE,
POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZADOS
Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la tos se alivia; el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante uno dentro de la halitosis; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPOSITO CENTRAL de estos medicamentos; Farmacias de su autor en Barcelona, y se hallaran también de venta en las principales farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Francia, Italia y Portugal.

e ofrezca á la fortuna la mano
2,500.00
á ganar.

Esta enorme suma la importa en caso mas afortunado el premio principal que puede ganarse en la **grande lotería de dinero en Hamburgo**. La misma tiene aprobación del gobierno que garantiza con total la hacienda pública. La lotería de dinero en Hamburgo consta de 50,500 premios, los cuales son sorteados en 7 secciones y arragiados como sigue:

1 premio mayor de Rs. 1,500.00
1 premio " " 1,000.00
2 premios cada " " 500.00
1 premio " " 450.00
1 premio " " 400.00
2 premios cada " " 350.00
1 premio " " 300.00
2 premios cada " " 250.00
1 premio " " 150.00
16 premios cada " " 15.000
253 premios cada " " 19.00
6 premios cada " " 7.50
515 premios cada " " 5.000
631 premios cada " " 2.500
60 premios cada " " 1.000
63 premios cada " " 75
329120 premios cada " " 75
19340 premios de Reales 620, 500, 475, 200, 100 Reales.

Los sorteos están oficialmente fijados en conformidad con el programa.

Para el próximo primero sorteo de esta grande lotería de dinero garantizada por el Estado valen

títulos originales enteros Reales 30-
medios billetes originales " 15-
4 partes de billetes originales " 7.50
Todas las órdenes acompañadas de
correspondiente importe serán ejecutadas
por nosotros inmediatamente con
el mas grande cuidado. El importe se
puede remitir en billetes del banco es-
pañol e 6 en libranzas del Giro múlti-
ples o bien en letras sobre plazas espa-
ñolas o extranjeras. Importes pequeños se
pueden remitir también en sellos de
correo españoles y cada uno recibe por
nosotros en sus propias manos los bille-
tes originales vestidos del escudo de
armas del Estado. También los medios
billetes y las cuartas partes de billetes
son billetes originales: a las remesas de
billetes van acompañados gratuitos los
precios programados oficiales, y declara-
mos también que estamos dispuestos
a que no convenga a admitir la de-
volución de los billetes anteriores de prin-
cipio y a devolver el dinero pagado.

Los nombres de los comitentes se anotan en nuestros libros de lotería inme-
diatamente y después de cada sorte-
ada tenedor de billete recibe sin recla-
mación la lista oficial del sorteo, el des-
embolso de los premios se efectúa con
prontitud bajo la garantía del Estado y
por nuestro conducto inmediatamente
y pues de cada sorteo, a pedido tam-
bién en el paradero del premiado.

Nuestra colecta ha sido siempre fa-
cilitada en particular modo de la fortuna
y hemos desembolsado en España en
las loterías pasadas frecuentemente los
mas importantes premios, entre e-los
de Reales: 250,000, 500,000, 400,000,
300,000, 200,000 etc.

Con prevision se puede calcular de-
cidadamente que la participación a
una tal empresa, fundada sobre las ba-
ses mas sólidas será en todas partes muy
lespresa y por tanto rentable, para
poder ejecutar todas las órdenes. diri-
girnos los pedidos lo mas pronto, en
todo caso antes del

10 de Mayo

del actual.

Iseenthal y Compañía
Fábrica expendedora principal de lotería
HAMBURGO (Alemania)

Damos gracias por la confian-
za que hasta la fecha se nos ha dispen-
sado y mientras convivimos al comen-
zar de la nueva lotería a la participa-
ción a la misma, nos esforzaremos tam-
bién en lo sucesivo para conseguir ja-
mena satisfacción de nuestros estimo-
ados por pronto y leal servicio
escritorio llegan 2-3 días de España
Hamburgo

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY

Anuncios recomendados.

Aguardientes y petróleo

D. Francisco Gine, M. tif., Mi-
guel 40, esquina la calle Mayor

PAPELARIA

Manuel Moltó
Merced 9

Almacenes de frutos coloniales

D. Ramón Climent, asamblea
esquina a la Calle Corredera

Cafés y fondos

D. Lorenzo Ríos, Calle Plaza Agustín, 20.

D. acerias.

D. Eugenio Piñol, M. reedo,

Farmacia

D. Martínez, M. tif.,

69, viv.

D. Eduardo Martínez Vell 17

Capit. ciego, Sada,

ANTIGUA FONIA DE LLOPIS

a cargo de Julian
Plaza San Agustín 22.

Lojas de frutas

D. José Martínez, Merced

Plaza Perón,

La Verdad

Primitiva, Funesiana,

D. Francisco Huerta, Merced 8

Lampistería

Don Desiderio Margarit
San Lorenzo 23 Tienda de
la Campana.

SEGURA

comestibles ultramarinos



ETAB. JULIA de aluminios artificiales y químicos

Este fabrica científicamente montada y dirigida, facilita
varias materias fertilizantes necesarias para la vegetación se-
gún los terrenos y las cosechas que de ellos se desean obtener,
y garantizando las excelencias de sus productos con los
correspondientes análisis químicos.

Las clases de bonos completos e intensivos
en grande oscilan los 11 y siguientes

Marco A, más del 9º de anotación y 2º de fo-fato y el 4º de sales
de polvo, 16 pesetas kilogramo. Marco B, 11 m.s del 8º id. 28º id. 2º
id. 14 pesos kilo. Marco C, Marco id. más del 5º id. 20º id. 8º id. 14 pesetas
kilogramo. Marco D, más del 7º id. 20º id. 14º id. 16 pesos kilogramo.

Clases especiales y superiores a precios
convenientes. San Lorenzo 18

TEROL Y JULIA

DR.

ESTAB.

de

aluminio

de

plástico

de